

Editado por: Carolina Salazar Sierra - csalazar@larepublica.com

¿Qué pasó con las OPA sobre Sura, Nutresa y Argos?

BOLSAS. CON UNA INVERSIÓN DE CERCA DE \$10 BILLONES, JAIME GILINSKI LOGRÓ PARTICIPACIONES DE 30,8% EN LA MULTILATINA DE ALIMENTOS Y 38% EN LA COMPAÑÍA DE SEGUROS E INVERSIONES

BOGOTÁ

Han pasado 20 días desde que culminó la Oferta Pública de Adquisición (OPA) presentada por Jaime Gilinski sobre Grupo Argos y, a diferencia de las ocasiones anteriores y contrario a lo que esperaba el mercado, el empresario caleño no ha lanzado nuevas ofertas por alguna de las compañías del Grupo Empresarial Antioqueño (GEA). Sin embargo, los analistas concuerdan con que la jugada del inversionista está lejos de terminar: estarían el entretiem po y se acercaría una nueva temporada.

Después de más de ocho meses, siete OPA, una inversión cercana a los \$10 billones y una lluvia de asambleas de accionistas, Gilinski no consiguió el control de las empresas, pero logró poder económico y político dentro del grupo paisa.

En Grupo Nutresa, la empresa en la que empezó la jugada en noviembre del año pasado, consiguió 30,8% de las acciones en circulación tras tres set de OPA. Mientras que en Grupo Sura logró 34,5% a través de las ofertas y, con un adicional que compró a través del mercado público, Gilinski se convirtió en el mayor socio de la compañía, con 38% de participación.

En la séptima intención de compra, esa vez por Grupo Argos, el inversionista solo logró 11,08% de las especies en circulación y, como no liberó los mínimos de la oferta, la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) la declaró desierta.

La estrategia del empresario pasó de las OPA a las Juntas Directivas. Desde marzo, los socios de las compañías se reunieron cinco veces para cambiar a los miembros de sus máximos órganos rectores. Finalmente, Gilinski logró dos de siete sillas posibles en la multilatina de alimentos, con Ricardo Fandiño de la Calle como patrimonial y Christian Murrele, como independiente. Mientras que en Sura alcanzó tres sillas, con Gabriel Gilinski y Angela María Tafur como patrimoniales y José Luis Suárez como independiente.

Para Edgar Jiménez, especialista en Finanzas de la Universidad de los Andes y docente de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, "alcanzó un poder político muy grande, que lo daba el mismo poder económico. No cualquiera tiene algo más de \$10 billones disponibles para comprar compañías de esa magnitud".

En cuanto a las juntas directivas, Jiménez aseguró que "es importante dejar de ver nombres en las juntas del grupo antioqueño, como Gonzalo Pérez, Alejandro Piedrahita, Jorge Mario Velásquez y Carlos Ignacio Gallego. Realmente es un cambio político importante el que se logra. En Sura, tener dos de

Acción de Grupo Argos ha caído más de 12% desde el fin de la OPA

Desde que la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) declaró desierta la OPA por Grupo Argos, las acciones de la compañía han caído más de 12%, pasando de \$14.000 a \$12.200 al cierre bursátil de ayer. Incluso, el viernes pasado los títulos tocaron los \$12.020, un mínimo de este año. Con esta oferta por el holding de construcción y energía, el empresario caleño pretendía entre 26% y 32,5% de las acciones ordinarias en circulación y estaba dispuesto a pagar US\$4,28 por cada título.

US\$4,28

FUE EL PRECIO QUE OFRECIÓ JAIME GILINSKI POR CADA ACCIÓN DE GRUPO ARGOS. SIN EMBARGO, LA OPA SE DECLARÓ DESIERTA.

cuatro miembros patrimoniales deja equilibrada la balanza".

A pesar de que el empresario caleño ha manifestado su intención de no presentar más OPA por Argos y centrarse en la rentabilidad de Sura y Nutresa, el mercado prevé que continúe su jugada dentro del GEA, con nuevas OPA o una estrategia de compra de acciones a través del mercado público.

"Una compra hostil es una estrategia de muy largo plazo, por tanto, la estrategia de control y

RADIOGRAFÍA DE LAS OPA POR EL GEA

TRES SET OPA POR SURA	Primera OPA	Segunda OPA	Tercera OPA:
Precio de compra	US\$8,01	US\$9,88	US\$9,88
Participación que buscaba	Entre 25,34% y 31,68%	Entre 5% y 6,25%	Entre 5,2% y 6,5%
Acciones que logró	118,16 millones	29,24 millones	13,96 millones

TRES SET OPA POR NUTRESA	Primera OPA	Segunda OPA	Tercera OPA:
Precio de compra	US\$7,71	US\$10,48	US\$12,58
Participación que buscaba	Entre 50,1% y 62,62%	Entre 18,3% y 22,8%	Entre 9,6% y 12%
Acciones que logró	126,7 millones	14,24 millones	*La OPA se declaró desierta

OPA POR GRUPO ARGOS	Primera OPA	Segunda OPA	Tercera OPA:
Precio de compra	US\$4,28		
Participación que buscaba	Entre 26% y 32,5% busca el Grupo Gilinski		*La OPA se declaró desierta

Fuente: Bolsa de Valores de Colombia, Superfinanciera, Bloomberg Gráfico: LR-GR



Edgar Jiménez

Especialista en Finanzas U. de los Andes y docente U. Jorge Tadeo Lozano

"Es posible que haya interés por el lado de Argos, o definitivamente por algo más de Sura, para ir ingresando a Bancolombia. La idea es seguir deshaciendo el enroque que parecía imposible de desarmar".



Escanee para ver el Comment de la radiografía de las OPA por Sura, Nutresa y Argos.



Sigamos en:

www.larepublica.co

Con más información sobre las acciones que más han caído durante 2022.

Sura, con el fin de tener control de la compañía y, así, llegar a Bancolombia. Mientras que otros sostienen que presentaría otra OPA por Grupo Argos, e incluso podría comprar títulos de Nutresa a través de la bolsa.

"No creo que siga en Sura, pero es posible que en Nutresa sí, aunque seguramente esperará los rebalances de los índices para comprar en bolsa. En Argos es posible que haga otra OPA, pero está esperando a la posesión de Petro y que se presente la reforma tributaria. En Bancolombia es probable que la haga", aseguró Andrés Moreno, analista financiero y bursátil.

CAROLINA SALAZAR SIERRA
csalazar@larepublica.com.co

BOLSAS. LAS EXPECTATIVAS FRENTE A LA REUNIÓN DE LA FED TIENEN EFECTOS EN LA DIVISA

Dólar subió a \$4.461,47, con alza de \$37 frente a TRM

DÓLAR INTRADÍA



Fuente: Grupo Aval Gráfico: LR-GR

BOGOTÁ

Este lunes, el dólar cerró a \$4.461,47 en promedio, lo cual representó un aumento de \$37,61 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para la jornada de ayer se ubicó en \$4.423,86.

Según la plataforma Set-FX, el precio de apertura fue de \$4.451, mientras que el máximo alcanzó niveles de \$4.482,00 y el mínimo llegó a \$4.430. Durante la jornada se negociaron más de US\$1.125 millones a través de 1.996 transacciones.

Esta semana se celebra la quinta reunión de tasas del año de la Reserva Federal, con altas

probabilidades de un alza de 75 puntos básicos. Esto situaría a la tasa de política en 2,5%, el nivel que alcanzó en el pico del último ciclo de aumento de tasas en 2019. Por ende, esta decisión será clave en el comportamiento que tome la divisa estadounidense en los próximos días.

Los inversionistas se muestran escépticos de que la Fed pueda controlar la peor inflación en cuatro décadas sin llevar a la economía a una recesión. Más de 60% de los 1.343 consultados en la última encuesta Mliv Pulse dijeron que hay una probabilidad baja o nula de que el banco central de Estados Unidos pueda

controlar las presiones sobre los precios al consumidor sin provocar una contracción económica.

Alrededor de dos tercios de los encuestados esperan que el rendimiento del Tesoro a 10 años alcance su punto máximo en los próximos nueve meses por debajo de 3,7%. La encuesta se realizó entre el 18 y el 22 de julio y participaron inversionistas minoristas y profesionales.

Ayer, la cotización del Brent subió 1,67% a US\$104,92; mientras que el West Texas Intermediate (WTI) ascendió 2,11% a US\$96,7.

NATHALIA MORALES ARÉVALO
jnmorales@larepublica.com.co